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ATA DA QUADRAGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA ONZE DE DEZEMBRO DE DOIS 

MIL E VINTE E TRÊS (11-12-2023) 

Ao décimo primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às dezesseis 

horas e três minutos, realizou-se a quadragésima reunião ordinária presencial e por 

videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os 

Vereadores Adimar Cota, Ediraldo Ramos, Edson Agostinho, Elisabeth Cota, Fernando 

Sampaio, João Bosco, José Antunes, José Sales, Juliano Vasconcelos, Maurício Borges, 

Manoel Douglas, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo Bento, a Vereadora Sônia 

Azzi e o Secretário de Governo, Marcelo Macedo. O Presidente Edson Agostinho de 

Castro Carneiro, cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo número legal, em 

nome de Deus e do Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. Dando 

continuidade, o Presidente consultou os Vereadores se queriam fazer a leitura da Ata 

da trigésima nona reunião ordinária, realizada no dia quatro de dezembro de dois 

mil e vinte e três ou fazer alguma ressalva, não havendo manifestação contrária, a 

ata foi aprovada por unanimidade. Seguidamente o Vereador Fernando Sampaio 

solicitou que fosse entregue o livro da Câmara, Restauro e História do Prédio da 

Câmara e Cadeia de Mariana, para os Vereadores que ainda não receberam. 

Posteriormente disse que os Vereadores que não receberam o livro, receberiam na 

próxima semana na Câmara ou em seus gabinetes. Pela ordem, o Vereador Juliano 

Vasconcelos disse que faria a reunião online porque às dezessete horas receberia 

homenagem da Câmara de Ouro Preto e que em um certo momento da reunião iria 

se ausentar por esse compromisso no centro de convenções com a Câmara de Ouro 

Preto. Ato contínuo, o Presidente solicitou a secretária a Leitura das 

Correspondências: Convite da Prefeitura Municipal de Mariana - Adesiap Agência 

de Desenvolvimento Econômico e Social dos Inconfidentes e Alto Paraopeba 

“Convida para o Fórum de Diversificação Econômica de Mariana Dia 12 de dezembro 

2023 de 13h às 21h no Centro de Convenções Alphonsus de Guimarães em 

Mariana-MG”": Diversos nº 887/2023 (autoria do Proponente de Projeto no Edital, 

Artur Moreira Malta) assunto: “Indícios de irregularidades — 3º Edital Doce — 

Fundação Renova”. Leitura dos Projetos de Lei: Projeto de Lei Substitutivo nº 

112/2023 (autoria do Prefeito Celso Cota Neto): “Estima a receita e fixa a despesa do 

Município de Mariana para o exercício financeiro de 2024”, Proje 

142/2023 (autoria do Prefeito Cota Neto): “Altera o art. 1º da 
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19 de outubro de 2021 a fim de autorizar a concessão da cesta de natal em pecúnia”, 

Projeto de Lei nº 143/2023 (autoria do Prefeito Celso Cota Neto): “Autoriza a 

abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente do serviço autônomo de 

água e esgoto - SAAE, para recebimento de apoio financeiro da empresa Samarco 

mineração S5.A e da outras providencias”. Projeto de Lei nº 145/2023 (autoria dos 

Vereadores Edson Agostinho de Castro Carneiro, Fernando Sampaio de Castro, 

Manoel Douglas Soares de Oliveira): “Altera dispositivos de Lei complementar nº 229, 

de 16 de janeiro de 2023”. Leitura da Emenda: Emenda Aditiva Modificativa nº 

15/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro) “Altera os artigos 57, 

61, 77, 8SO e o Ill e V do anexo 2 e acrescenta & 1º e 2º no artigo do Projeto de Lei 

Complementar nº 10/2023 (autoria do Prefeito Interino): “Institui a Lei de 

Regularização Fundiária e Edilícia do Município de Mariana e dá outras providências”. 

Leitura dos Requerimentos: Requerimento nº 366/2023 (autoria do Vereador 

Ronaldo Alves Bento), Requerimento nº 383/2023 (autoria dos Vereadores Ronaldo 

Alves Bento, José Sales de Souza), Requerimento nº 387/2023 (autoria do Vereador 

Juliano Vasconcelos Gonçalves), Requerimento nº 390/2023 (autoria do Vereador 

Pedro : Ulisses Coimbra Vieira)., Leitura das Indicações: Indicação nº 1806/2023 

(autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 1807/2023 

(autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçaives), Indicação nº 1714/2023 

(autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 644/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 646/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1614/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1752/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1753/2023 

(autoria do Vereador Manoel Dougias Soares Oliveira), Indicação n 1754/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1755/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1757/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1758/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1759/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1761/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Cliveira), Indicação nº 1762/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1767/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1768/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação 1769/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares OIli Indicação 1773/2023 
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(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1774/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1780/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), indicação nº 1781/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1782/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1784/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1785/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1787/2023 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1793/2023 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1794/2022 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), indicação nº 1741/2023 (autoria da Vereadora Sônia 

Azzi), Indicação nº 1742/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 

1788/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação 1673 (autoria da Vereadora 

Elizabeth Cota), Indicação nº 1744/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth : Cota), 

Indicação nº 1747/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 

1798/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1800/2023 (autoria 

da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 31801/2023 (autoria da Vereadora 

Elizabeth Cota), Indicação nº 1804/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), 

Indicação nº 1701/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra), Indicação nº 

1722/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

1725/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

1738/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra. Vieira), irndicação nº 

1743/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

1751/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

1795/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

1718/2023 (autoria do Vereador Ricardo de WMiranda Thomaz), Indicação nº 

1706/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1789/2023 

(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1790/2023 (autoria do 

Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1791/2023 (autoria do Vereador José 

Antunes Vieira), Indicação nº 1802/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 

Indicação nº 1803/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 

1808/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1809/2023 

(autoria do Vereador José Antunes Vieira). Leitura da Moção de Pesar: pelo 

passamento do Sr. Hélio José Marçal (autoria dos Vereadores Ediralde Arlindo de 

Freitas Ramos, Juliano Vasconcelos Gonçalves). A reunião ocorreu sem j 

Pela ordem, o Vereador Ronaldo Bento disse que acredita q a indicação 
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de autoria do Vereador José Antunes Viera, colide com indicação de sua autoria. 

Dessa forma, o Presidente solicitou que a secretaria da Casa retire de pauta. Leitura 

da Emenda: Emenda Aditiva Modificativa nº 15/2023 (autoria do Vereador 

Fernando Sampaio de Castro) “Altera os artigos 57, 61, 77, 80 e o lil e V do anexo 2 e 

acrescenta &8 1º e 2º no artigo do Projeto de Lei Complementar nº 10/2023 (autoria 

do Prefeito Interino): “Institui a Lei de Regularização Fundiária e Edilícia do Município 

de Mariana e dá outras providências”. O Presidente submeteu a Emenda em única 

discussão e votação, sendo aprovada por unanimidade. Projeto de Lei 

Complementar nº 10/2023 (autoria do Prefeito Interino): “Instituíi a Lei de 

Regularização Fundiária e Edilícia do Município de Mariana e dá outras providências”. 

O Vereador Juliano Vasconcelos manifestou seu voto favorável ao Projeto de Lei, 

destacando que se encontra na Casa há um certo tempo e que tem uma importância 

para pessoas que construíram imóveis no município de Mariana. Disse que pessoas 

que construíram imóveis têm a aprovação do Plano Diretor e conseguirão registrar 

seus imóveis construídos em desconformidade com a Legislação, desde que pague 

uma outorga onerosa em relação a construção do seu imóvel, mas que permitirá que 

pessoas que não possuem escritura e registro tenham. Destacou que é uma 

ferramenta que o Poder Público oferecerá à população para que todos possam 

registrar seus imóveis. Além disso, solicitou que após aprovação a Secretaria de Obras 

possa informar a todos que encontram-se nessa situação sobre a regularização de 

seus imóveis. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em segunda e terceira 

discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Resolução nº 

12/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaic de Castro): “Estabelece como 

feriado no Poder Legislativo o dia 04 de julho, em virtude das comemorações alusivas 

ao aniversário da Casa de Câmara e Cadeia no Município de Mariana”. Pela ordem, o 

Vereador Manoel Douglas solicitou que fosse consultado o Plenário para que o 

Projeto de Resolução fosse discutido e votado em única discussão e votação, 

Atendendo a solicitação do Vereador, o Presidente consultou o Plenário, recebendo 

parecer favorável de todos os Vereadores. O Presidente submeteu o Projeto de 

Resolução em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 140/2023 (autoria do Vereador Fernando Sampaio, de Castro): 

“Dispõe sobre a isenção aos idosos e as pessoas com deficiências da obrigatoriedade 

de pagamento do estacionamento rotativo e dá outras providências”. Pela ordem, o 

Vereador Manoel Douglas solicitou que fosse consultado o Plenário para/flue o 

Projeto de Lei fosse discutido e votado em única discussão 
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solicitação do Vereador, o Presidente consultou o Plenário, recebendo parecer 

favorável de todos os Vereadores. Pela ordem, o Vereador Ronaldo Bento questionou 

se estabelecendo a isenção tanto para o público com deficiência e também para os 

idosos se é para todas as vagas ou para vagas espécífiéás para este público. O 

Vereador Fernando Sampaio disse que para vagas específicas. Seguidamente o 

Vereador Ronaldo Bento parabenizou o autor da proposição Vereador Fernando 

Sampaio por essa observância da lei que norteia pessoas com deficiência e também o 

estatuto dos idosos de trazer a lei, tanto da pessoa com deficiência e também o 

estatuto do idoso que resguarda o direito a este público. Destacou que sabiamente o 

Vereador Fernando Sampaio trouxe uma lei normatizando aquilo que a Lei Federal 

abarca para que seja cumprido pela municipalidade, buscando público vulnerável 

que tem a necessidade desse olhar diferenciado. O Presidente submeteu o Projeto 

de Lei em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de 

Lei nº 141/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves): “Inclui a 

"Arte na Praça” no calendário oficial do Município de Mariana e dá outras 

providências”.Pela ordem, o Vereador Manoel Douglas solicitou que fosse consultado 

o Plenário para que o Projeto de Lei fosse discutido e votado em única discussão e 

votação. Atendendo a solicitação do Vereador, o Presidente consultou o Plenário, 

recebendo parecer favorável de todos os Vereadores. Pela ordem, o Vereador juliano 

Vasconcelos agradeceu ao Vereador pela solicitaçção de ser votado em única 

discussão e votação, mas que gostaria de pedir que o Projeto fosse votado em 

primeira discussão e votação porque o Geraldinho gostaria de participar da votação 

desse projeto e pediu que avisasse no dia da aprovação. O Presidente submeteu o 

Projeto de Lei em primeira discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Projeto de Lei Substitutivo nº 126/2023 (autoria do Prefeito Celso Cota Neto): 

“Altera a Lei Complementar nº 177, de 13 de julho de 2018 (estrutura organizacional 

da Prefeitura de Mariana) e dá outras providências”, Pela ordem, o Vereador Manoel 

Douglas solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto . Je Lei fosse 

discutido e votado em única discussão e votação. Atendendo a solicitação do 

Vereador, o Presidente consultou o Plenário, recebendo parecer favorável de todos os 

Vereadores., O Vereador Juliano Vasconcelos manifestou seu voto contrário e 

destacou que o Projeto irá gerar impacto orçamentário, como consta em anexo de 

setenta e três mil reais para o próximo ano e que tem pedido ao Executivo, que envie 

projeto de Lei para a redução da jornada de trabalho das mães que entram de Wdença 

à amamentação e a justificativa do Secretário de Govern e o município não 

—
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pode aumentar sua despesa, e que para criar funções de confiança, a despesa foi 

aumentada. O Vereador Manoel Douglas disse que no parecer da Rita, Assessoria 

Contábil, consta que não terá impacto. O Vereador Fernando Sampaio explicou que o 

que está sendo anulado substitui o que está sendo criado. Seguidamente o Vereador 

Manoel Douglas fez leitura do parecer. O Vereador Juliano Vasconcelos disse que o 

relatório de impacto orçamentário enviado pela prefeitura tem impacto para o ano 

de dois mil e vinte e quatro anexo ao Projeto de cento e setenta e três mil duzentos e 

cinquenta e nove reais e setenta centavos, Dessa forma, enfatizou que o relatório 

enviado pela prefeitura demonstra o impacto na folha, para o próximo ano. Além 

disso, consta o impacto para o ano de dois mil e vinte e três que é de vinte e cinco mil 

cento e setenta reais e noventa centavos, bem como o relatório do impacto para o 

ano de dois mil e vinte e cinco no valor de cento e sessenta e oito mil, quatrocentos 

e cinquenta e sete reais e cinquenta centavos. O Presidente disse que está criando, 

mas esta anulação. O Vereador Manoel Douglas disse que quando o Executivo 

encaminha o Projeto mostrando o impacto financeiro tem a questão do impacto 

positivo e do impacto negativo, sendo esse o entendimento. O Vereador Juliano 

Vasconcelos disse que o executivo enviou o impacto e que este consta no Projeto de 

Lei, O Presidente submeteu o Projeto de Lei Substitutivo em única discussão e 

votação, sendo aprovado com voto contrário do Vereador Juliano Vasconcelos. 

VOTAÇÃO: Requerimento nº 366/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento) 

Pela ordem, o Vereador João Bosco parabenizou o Vereador Ronaldo Bento pelo 

requerimento e lembrou que as obras de Cuiabá, Furquim e Goiabeira está sem 

canaletas e sem drenagem, que se passou mais um ano e vários prefeitos e ainda 

não concluíram a obra. O Vereador Juliano Vasconcelos parabenizou o Vereador 

Ronaldo Bento pelo Requerimento e disse que passou pelo local na semana passada 

e que é uma questão que Câmara cobrou nos últimos anos sobre as canaletas e que o 

asfalto da Vargem também não possui canaletas. Disse que o asfalto é importante 

mas que são importantes as obras complementares e solicitou que fosse dada ênfase 

sobre as canaletas para que não seja perdido o asfalto como está ocorrendo na 

Vargem. Aproveitou e cobrou sobre as pontes de Margarida e Paraíso que continuam 

da mesma forma e já se passaram noventa dias da cobrança. O Vereador José 

Antunes parabenizou o Vereador Ronaldo Bento pelo Requerimento e disse que ao 

passar por Vargem teve o entendimento que se não fizerem algo agora irão perder o 

serviço, além disso que o meio fio de Mainart a Machadinho não foi feito. O Vereador 

Manoel Douglas disse que c rdava com o Requerimento-Go 
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Bento que sempre cobrou a questão por não ter sido feita da forma correta e que 

entendem que o asfalto sem drenagem terá esse problema e por esse motivo o 

Vereador Ronaldo Bento estava cobrando. Disse que obteve informações de que será 

feito devido às dificuldades em transitar e que o prefeito fez reunião na comunidade 

de Vargem, onde esteve presente, e a proposta foi de deixar a estrada transitável 

para que os moradores não fiquem isolados na comunidade. Pela ordem, o Vereador 

Ronaldo Bento parabenizou o Vereador João Bosco, que é atuante nas regiões de 

Campinas, Cuiabá e Goiabeiras. Destacou que asfaltos anteriores não tiveram esse 

cuidado e que iniciaram um trabalho de forma hercúlea, um desafio de quase dezoito 

quilômetros de asfaltamento da região de Mainart até Vargem e Pombal, onde 

fizeram mais de sessenta pontos de drenagem sobre a incidência de qualquer 

asfaltamento e que trabalharam com cuidado e responsabilidade lembrando que a 

fase final é o asfaltamento. Agradeceu ao prefeito Celso Cota que de forma objetiva 

tratou no primeiro momento dos pontos críticos para que não deixassem a 

população ilhada. Solicitou as canaletas nos pontos realizados pelo prefeito da atual 

gestão de aproximadamente três quilômetros e para resguardar a integralidade 

daquilo que foi depositado, tanto na Barroca: quanto em Machadinho, como 

mencionado pelo Vereador José Antunes, bem como o Vereador João Bosco que 

mencionou Cuiabá e Goiabeira. Solicitou ainda que essas obras sejam colocadas 

dentro do planejamento para resguardar a integridade e responsabilidade do 

dinheiro público. O Vereador Edson Agostinho solicitou que fosse incluído mil e 

setecentos metros de canaleta do asfalto de Cláudio Manoel na divisa de Fonseca. O 

Vereador Manoel Douglas disse que quando fala de asfalto há muito temno não quis 

dizer do de Vargem porque sabem que a drenagem superfiícial é o final, que é a 

drenagem das canaletas, mas que o Requerimento vem reforçar e mostra a 

preocupação da atual gestão e que acabou de receber a informação da atual gestão 

que essa drenagem iniciou. Salientou que continua sendo uma cobrança deles 

independente da gestão. O Vereador João Bosco disse que espera que não fique no 

esquecimento os asfaltos ditos, principalmente o da Barroca e os asfalto de Furquim 

a Cuiabá. Destacou que precisam olhar esses asfaltos mais antigos para que o 

dinheiro público não seja em vão. Lembrou que esteve com o Vereador Ronaldo 

Bento quando foi assinar a ordem de serviço e se recorda que existia o valor do 

asfalto e o valor das canaletas, o que mostrou a preocupação naquele momenta de 

fazer o asfalto da forma correta. O Presidente submeteu o Requerimento em 

discussão e votação, sendo a ado por unanimídade equerime 
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383/2023 (autoria dos Vereadores Ronaldo Alves.Bento, José Sales de Souza) Pela 

ordem, o Vereador Ronaldo Bento disse que o Requerimento surgiu a partir de uma 

indicação do Vereador José Sales e que findando o prazo analisaram que existe um 

número de pessoas que necessitam regularizar. Destacou que se baseia na análise 

que fizeram sobre a isenção de juros e multa, Dessa forma, disse que isso já dá uma 

condição para que possa saldar seu débito no município e conseguir suas certidões 

positivas. Destacou que a Lej que foi votada nesta Casa e encaminhada, destacando 

que possui data de início e data de término com seu término no dia trinta e um de 

dezembro de dois mil e vinte e três. Disse que o pedido é que seja encaminhado uma 

nova lei regulamentando de forma a revogar parte da lei, postergando o período de 

vigência da lei para março ou abril e que seja encaminhado dentro desse turno 

pensando que é um ano eleitoral em dois mil e vinte e quatro que não dará condição 

para que seja encaminhada a |lei sob pena de responsabilização do Poder Executivo. 

Dessa forma, disse que solicitam que seja encaminhado para esta Casa um novo 

Projeto de Lei com Refis, para que seja alcançado um público maior para que sejam 

sanadas as pendências junto com o vício e para que a população tenha suas certidões 

positivas diante do pagamento dos seus débitos com o municipio. O Presidente 

submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento nº 387/2023 (autoria do Vereador Juliano 

Vasconcelos Gonçalves) Pela ordem, o Vereador Manoel Douglas disse que o 

requerimento é importante tendo em vista que todos já falaram sobre essa questão 

do Zé Pereira, mas que a reunião já ocorreu e as providências estão sendo tomadas. 

O Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Requerimento nº 390/2023 (autoria do Vereador Pedro 

Ulisses Coimbra Vieira) Pela ordem, o Vereador José Antunes solicitou que fosse 

convocada a Secretaria de Assistência Social para vir à Casa dar parecer aos 

Vereadores. O Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 389/2023 (autoria do 

Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves) O Presidente submeteu o Requerimento 

em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. Pela ordem, o 

vereador Pedro Ulisses cobrou sobre os dois mata-burros localizados na comunidade 

dos Borges, em que o Secretário de Obras disse que estava esperando o material 

chegar e por isso pediu agilidade. Seguidamente cobrou sobre o coreto localizado em 

Posteriormente disse que na semana passada esteve no 
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Margem da Linha que foi acionado pelos moradores que reclamam sobre o desnível 

da rua onde ocorre acúmulo de água e que a rede de esgoto entope constantemente 

e quebra devido a esse desnível. O Vereador João Bosco lembrou o Vereador Pedro 

Ulisses sobre a questão do trânsito de Mariana que haviam conversado pela manhã, 

que está um caos e todos estão reclamando, para que o Demutran resolva a 

situação. O Vereador Pedro Ulisses disse que a população tem reclamado sobre à 

ligação dos semáforos que está trazendo um transtorno tanto para os motorístas 

quanto para os pedestres. Disse que se lembra que na gestão do Edson Agostinho, 

quando estava a frente do Executivo, a Secretária da Pasta, Capitã Marta, falou que 

havia feito todo um estudo do trânsito, junto com a engenheira de trânsito de que 

não haveria impacto e se houvesse seriam mínimos, destacando que a engenheira de 

trânsito havia feito um levantamento. Dessa forma, solicitou apoio ao Secretário de 

Governo para reavaliar essa situação junto com a engenheira de trânsito porque 

precisam ver a época que foi feito esse estudo com o atual momento que vivem na 

cidade de Mariana. Disse que muitas pessoas têm reclamado porque as pessoas 

estão chegando em seus empregos com atraso. O Vereador Ricardo Miranda disse 

que fez o requerimento devido ao fato de uma cidadã Marianense ter sido 

atropelada na entrada do bairro Santo Antônio por falta da sinalização dos sinais e 

que não foi questionado. Disse que a finalidade do sinal no centro da cidade é dar 

segurança, tanto para o motorista quanto para o pedestre, algo que não havia. 

Parabenizou a Secretaria de Segurança Pública pela pressão que sofreu e continua 

sofrendo, mas que foi feito um estudo que está sofrendo adaptações. Disse que no 

horário de pico ocorre o transtorno em qualquer lugar do mundo, mas que sempre 

passa no centro e não tem presenciado. Lembrou que quando o semáforo da Colina 

foi instalado ocorreu da mesma forma, muitos criticaram e hoje funciona da melhor 

forma, mas que não iram permitir que tornem um governo melhor e outro pior 

diante da politicagem. Destacou que é necessário ter pulso firme para fazer 

mudanças na cidade. O Vereador Pedro Ulisses disse que o Vereador está equivocado 

e quando fala uma coisa é porque tem certeza absoluta e quando falam dos sinais 

eles deveriam ser religados mas que deveria ter sido gradativamente, como ocorreu e 

está gerando transtorno. Informou que às dez horas da manhã havia um 

congestionamento, mas que na sua opinião deve ser trabalhada a disciplina é que é 

necessário encontrar com a Capitã Marta soluções. O Vereador José Antunes disse 

que não pode ir à Casa de Apoio por motivos de saúde, mas procurou inforfhações 

com o Secretário que disse voltaram para a Casa ªes. Segwudamente 
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disse que acredita que a Casa de apoio está deixando a desejar e que o secretário 
deixou claro que formaram uma comissão composta por quatro pessoas e que toda 
semana vão duas pessoas ao local sem dia definido/para ver como está. A Vereadora 
Elizabeth Cota disse que discordava de algumas coisas em relação ao trânsito, mas 
precisam levar em consideração que estão no final de ano e que o trânsito é maior 
devido ao grande número de pessoas nas ruas . Disse que na sexta-feira observou 
que os dois sinais, da esquina do Eldorado não acendem ao mesmo tempo, de forma 
a fechar para um carro e abrir para um pedestre. Salientou que precisam ter 
paciência para que ocorra da melhor forma possível e precisam ponderar com mais 
informações. PALAVRA LIVRE. ENCERRAMENTO: Não havendo/mais nada a tratar o 
Presidente encerrou a reunião às dezessete hora e vinte e setê minutos. 
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